

Cher Monsieur

Mon excellent ami Boban m'a remis votre bel ouvrage sur les gardes de sabres que vous avez données au Musée du Louvre et que vous m'offrez. Je tiens à venir immédiatement vous en remercier très-vivement. Ayant pu examiner soigneusement votre belle collection au Louvre, j'ai été très heureux de retrouver tous ces types si bien reproduits dans votre publication et avec les si intéressantes explications qui les accompagnent. D'autre part ayant cherché à réunir une série de ces

---

admirables gardes, votre livre est pour moi un précieux document d'étude. Il m'a donné des indications générales sur les styles, les époques et permis de comprendre nombre de points qui m'échappaient surtout en ce qui a trait aux gardes les plus anciennes. J'ai pu grâce [sic] à ces indications augmenter ma série de quelques types qui me manquaient. Vous voyez donc que mes remerciements sont multiples et que je puis vous dire encore merci, aussi bien au point de vue art qu'au point de vue instruction.

D'ailleurs j'espère bien pouvoir un jour vous montrer ma petite collection de 150 pièces où j'ai tâché de réunir des spécimens de tous les genres de gardes, que j'ai pu rencontrer. Je crois que quelques unes pourront vous intéresser.

Boban vous prépare, paraît-il, une série d'objets préhistoriques [sic] ; je me ferai un plaisir, moi qui en ai une très grande collection, d'y joindre quelques pièces provenant de mes recherches.

Je serai heureux également un de ces prochains jours d'aller vous rendre visite et de venir encore vous remercier de vive voix du très vif plaisir que m'a causé votre ouvrage.

Croyez, cher Monsieur, à mes meilleurs et sympathiques sentiments.

D<sup>r</sup> Capitan

Professeur à l'Ecole d'Anthropologie